

# El Ejército Argentino, Acuartelado y en Estado de pre-Alerta

## Maniobras Navales

- ★ Dos Divisiones de Tanques, Contra Laplane
- ★ Se Prevé Para Mañana la Renuncia de Damasco
- ★ "Evidencia de Golpe en Marcha": el P. Justicialista

**BUENOS AIRES, 23 de agosto.**—El Ejército argentino tiene sus tropas acuarteladas y en estado de pre-alerta. La Marina realiza, desde ayer, maniobras aisladas y en la principal base de la Fuerza Aérea —El Palomar— modernos cazabombarderos están listos para cualquier emergencia.

En tanto, esta mañana la Presidente, María Estela Martínez, acusó al peronismo de no estar a "la altura de la responsabilidad y mandato que nuestro maravilloso pueblo nos impuso".

En Rosario, fue encontrado hoy el cadáver del mayor Julio Larraburne, envuelto en una bolsa de polietileno y semicongelado.

Ayer el Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP) hizo circular una declaración en la que expresó que Larraburne, secuestrado desde hacía un año, "desesperado por el abandono de que era objeto por parte de sus superiores" se había suicidado aprovechando un descuido de su vigilante, en una "cárcel del pueblo".

En fuentes allegadas al sector castrense, se dijo esta tarde que el comandante del Ejército, Alberto Numa Laplane, perdió el control sobre las dos más importantes guarniciones del país, las poderosas brigadas de tanques de Olavarría y Azul.

Al parecer el general Harguindegui, jefe de ambas guarniciones, expresó su respaldo a la tesis que mantiene el jefe del Estado Mayor Conjunto, general Jorge Videla, que aboga por la no participación directa de las fuerzas armadas en el gobierno de la Presidente Martínez.

Las brigadas de tanques de Olavarría y Azul tienen tal cantidad de tropas, que en cualquier momento pueden decidir una pugna interna del Ejército.

Idéntica posición a la mencionada adoptó el Regimiento III de Infantería Motorizada, la más fuertemente armada guarnición de su categoría en el territorio.

Los mismos informantes que dijeron lo anterior, señalaron que de confirmarse lo adelantado sobre la situación de las tres unidades, la crisis surgida a causa de la designación del coronel Vicente Damasco como ministro del Interior, se

"La renuncia de Numa Laplane —dijo la legisladora— sería el primer paso para la destitución de Damasco y abriría una nueva crisis política que podría arrollar a la Presidente".

En tanto, el almirante Emilio Massera, comandante en jefe de la Armada, viajó hoy a la base naval de Azopardo, considerada como punto estratégico por su proximidad con las unidades del ejército de Olavarría y Azul.

### ALEJAR A LAPLANE Y VICENTE DAMASCO

El inesperado viaje de Massera —dijeron algunos analistas— estaría vinculado con la realización de maniobras de adiestramiento de las unidades navales, las que han dado apoyo total a su jefe en las gestiones por alejar a Numa Laplane del Ejército y a Damasco del Gobierno.

Caza-bombarderos de la aviación naval hicieron, asimismo, vuelos rasantes sobre Bahía Blanca y en el área rural circundante. Las maniobras se complementaron en la noche con incontables vuelos de helicópteros que lanzaron luces de bengala.

Bahía Blanca, principal puerto militar argentino a 600 kilómetros de esta capital, es sede del IV Cuerpo del Ejército, cuyo comandante, general Carlos Suárez Mason se perfila contra las figuras de Numa Laplane y Damasco.

En la Base de El Palomar, cercana a Buenos Aires, los aviones están preparados para despegar en cualquier momento. Los cuadros intermedios de la base —se dijo— juegan un importante papel en el apoyo al brigadier Héctor Fautario, partidario de la total escindencia de las fuerzas armadas del actual gobierno.

En cuanto al Congreso del Partido Justicialista, durante su discurso de inauguración aseveró que "ya sea por incompreensión, por ambiciones personales o por los intereses de algunos sectores, nos he-

mos visto envueltos (los peronistas) en rencillas internas que además de crear riesgos para la unidad y cohesión del partido, han perturbado la tarea del gobierno. Nos hemos pasado discutiendo conceptos como 'verticalidad, lealtad, consecuencia' y otras parecidas o diferentes".

La Mandataria, que además es presidenta del Partido Justicialista, expresó enfáticamente su deseo de "transmitir a todos la reflexión de la autocrítica de nuestro accionar partidario, la que en reiteradas oportunidades no ha estado de acuerdo al nivel exigido".

La Presidente se refirió indirectamente así a las presiones que sufrió recientemente para que alejara a su secretario privado y ministro de Bienestar Social, José López Rega.

Al referirse al controvertido tema del verticalismo, Isabelita dijo: "Me repugna la obsecuencia, como debe renunciar a todo peronista y a todo argentino. La lealtad es un sentimiento que ennoblece. La verticalidad no debe ser sinónimo de disciplina, sino de acatamiento a las resoluciones de la mayoría".

El extinto general Juan Domingo Perón, estableció dentro del justicialismo el concepto de la verticalidad, lo que equivale a que las órdenes eran impartidas sólo por él y las bases deberían acatarlas sin más. Pero, después de su muerte, dicho principio comenzó a ser fuertemente rechazado por diversos sectores que se negaron a seguir los lineamientos de la viuda de Perón, ya que —arguyeron— ésta estaba demasiado influida por el controvertido José López Rega.

(Con informaciones de Flavio Tavares, corresponsal de EXCELSIOR, y de las agencias AFP, LATIN y AP).